

PRIMA CONGRESSIO « ANTIQUIPOP »

Un grand jeu a été organisé par les lycéens de Dick Ukeiwe et leur professeur, Mme Tokouda, à partir du film *Icare*, dans un but éducatif. Il a rassemblé pas loin de quarante latinistes du Grand Nouméa.



Le 25 Avril 2024, les Latinistes des collèges de Normandie, de Koutio, d'Apogoti et du lycée Dick Ukeiwe sont allés voir un film d'animation, *Icare*, sur un mythe à Origine Cinéma.

Le but de cette sortie était de montrer que le latin n'est pas une langue morte et que l'on peut retrouver des références à la mythologie grecque et latine dans divers films, séries et publicités, d'où le nom « Antiquipop ».

A l'issue de la projection du film, des défis ont été proposés.

Les latinistes ont été répartis en groupes, et chaque groupe devait se déplacer avec une bobine de fil de couleur, rappelant celui qu'Ariane avait donné à Thésée pour sortir du labyrinthe.

Parmi ces défis, l'un consistait à mimer une scène du film pour gagner une lettre et composer le mot final. D'autres reprenaient le principe du téléphone arabe ou celui du Memory. Les élèves ont également dû comparer le film et le mythe originel pour en dégager les différences. L'activité la plus complexe était, sans doute, la traduction d'un passage du mythe du latin au français. Le Minotaure empêchait les équipes d'accomplir leur mission.

C'est finalement l'équipe rouge, dont faisaient partie Maya et Mélissa, qui a remporté le jeu et a pu ainsi s'échapper du labyrinthe, remportant ainsi de beaux cadeaux (livres, jeux de société, boules décoratives).



Assemblée des latinistes du lycée Dick Ukeiwe et des collèges de Normandie, de Koutio et de Apogoti.

ZOOM SUR LE MYTHE D'ICARE

Icare et son père, Dédale, furent enfermés dans le Labyrinthe construit sur ordre du roi Minos pour y emprisonner le terrible Minotaure. Pour s'échapper, Dédale, le créateur du Labyrinthe, trouva une solution, il construisit des ailes faites de cire et de plumes d'oiseaux. Ils attachèrent ces ailes à leurs bras, mais Dédale conseilla à son fils de ne pas s'approcher du soleil, de peur que la cire fonde. Ce dernier désobéit à son père, tomba dans la mer et mourut noyé.